

# Les limites de la médiation institutionnelle ivoirienne : 1997 - 2010

Coulibaly WAYARGA,  
Doctorant en Histoire,  
Université Félix Houphouët Boigny d'Abidjan  
Coulibalywayarga2017@gmail.com

## Résumé

À l'instar de plusieurs pays d'Afrique, la Côte d'Ivoire crée en 1995 son organe de médiation dans un contexte de quête d'unité nationale. Cette structure a eu à sa tête jusqu'en 2010 M. Mathieu Ekra comme grand médiateur et trois médiateurs régionaux chargés d'animer cette institution. Cependant, après plusieurs années d'existence, des faiblesses juridiques et des dysfonctionnements fragilisent le travail de l'Institution la rendant inefficace sur le terrain. Dès sa naissance, elle est handicapée dans son action, car son fondement juridique est inégal du fait de sa création par un décret. Ce fait est à l'origine des conflits de compétences entre le Grand Médiateur et ses collaborateurs. D'autres problèmes résultent de la variété de la complexité des requêtes. Quant aux dysfonctionnements, ils proviennent de la non-application des textes nationaux et internationaux régissant la structure.

Mots-clés : Médiation - Institution - Faiblesses - Dysfonctionnements.

## The limits of ivoirian institutional mediation from 1997 to 2010

### Abstrat

Following the example of many Africa countries, Côte d'Ivoire has created in 1995 its structure of mediation for the quest of national unity. This structure has been run till 2010 by Mr Mathieu Ekra as Parliamentary Commissioner for Administration and three regional mediators were in charge of animation. However, after many years of existence, some legal weaknesses and dysfunctions weaken its work and objective on the field. Since its creation, the organization could not work correctly because its legal foundation is unequal when we take the fact that it was created by a decree. The same decree provokes conflicts of abilities between the Parliamentary Commissioner for Administration and his assistants. Also other problems coming from the variety and the complexity of requests. As for dysfunctions, they come from non-application of national and international texts running the structure.

Keywords: Mediation - Structure - weaknesses - dysfunctions.